

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA,

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION.

Madrid 8 rs. Provin. 10. Estranj. y Ultr. 24
LAS SUSCRICIONES Y ANUNCIOS SE ADMITEN
en la administracion, calle del Rubio, núm. 25.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.

Entregando su importe en Madrid ó envián-
dole en metálico, libranza ó sellos de correo
á la administracion, calle del Rubio, núm. 25
que no servirá la que no está pagada.

AÑO XVI. NUM. 4.780 DE LA MAÑANA

MADRID MIÉRCOLES 20 DE MAYO DE 1863.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 25.

PRIMERA EDICION.

La GACETA de ayer no publicó ningún real decreto.

Una real orden expedida con fecha 18 del actual por el ministerio de Gracia y Justicia y publicada ayer en la GACETA, dispone la creación de plazas de reparadores de los megacios civiles de primera instancia en todas las poblaciones en donde haya por lo menos cuatro juzgados, con el objeto de que por turno riguroso, entre las escribanías de todos ellos, se verifique el repartimiento á medida que vayan ingresando; que el repartimiento se practique necesariamente y sin escusa alguna durante las 24 horas siguientes á la de su entrada; que el nombramiento de reparadores se verifique por real orden, debiendo recaer en letrados de conocida probidad; y que no se sujeten al repartimiento las demandas de embargo preventivo, las de retractos, los interdictos de obra nueva y vieja, y cualesquiera otras para cuya introducción señalan las leyes un término fatal, ó de cuya dilacion en proveyer por los respectivos jueces pueda irrogarse á los interesados daño irreparable, sin perjuicio de someterlas al turno, como todas las demás para su ulterior sustanciacion y terminacion.

Ayer recibimos los diarios de la Habana y las correspondencias particulares, con noticias de la isla que alcanzan al 30 de abril.

El calor que se sentía era extraordinario; pero la salud pública no se resentía, siendo en general satisfactoria.

El capitán general se proponía salir de la Habana el 1.º de mayo para Pinar del Río y la isla de Pinos, con objeto de visitar aquella parte del territorio cubano.

Las personas más notables de la Habana habían sentido vivamente la venida del general Gasset á la Península. El día de su salida de aquella capital, fué despedido por muchas de ellas, recibiendo algunas muestras del aprecio y simpatías que allí deja.

Los jefes y oficiales de marina habían felicitado al Sr. Rubalcaba por su nombramiento para presidente de la junta consultiva. El general no saldrá de la Habana hasta fin de mes actual.

El vapor de guerra *Isabel II* salió de la Habana el 24 de abril para Samaná, donde permanecerá un mes, dirigiéndose después á la Guaira.

La guardia civil de toda la isla había capturado en el mes de marzo 391 delincuentes, entre ellos cuatro autores de otros tantos homicidios.

Había llegado á la Habana el brigadier Sr. Jovellar, y se disponía á marchar para Trinidad, donde tiene algunos individuos de su familia.

El secretario del gobierno de la isla Sr. D. José Valls y Puig había sufrido una fuerte ataque de vómito; pero felizmente salió de él y se hallaba restablecido.

Ha fallecido en la Habana el señor D. Rafael Arango y Cárdenas, una de las personas más respetables de la isla.

El general Sr. Allg, que estaba en una posesion de campo, había vuelto á la Habana.

La suscripcion para el teatro del señor Monturiol asciende el 27 de abril á 22,308 pesos. El beneficio que cedió la señora Llanos de Bremon para este objeto produjo más de dos mil duros.

Tratóse de restablecer la sociedad filarmónica, dirigida por una junta de damas, la cual acordó lo conveniente sobre la admision de las personas que pretendían pertenecer á la sociedad.

De Guanabacoa escriben que el 12 de abril se había cometido un horrible asesinato por un mulato en la persona de D. José Romero. El criminal, después de intentar dar muerte también á la mujer de su víctima, huyó; pero al fin fué capturado y entregado á los tribunales.

Entre las mejoras que se proyectaban en Puerto-Príncipe era una de ellas el establecimiento del alumbrado por medio del gas.

Habíase en la Habana de una compañía de ópera francesa que se iba á contratar para trabajar en el teatro de Tacón.

La junta provincial de agricultura, industria y comercio de Oviedo, reunió el miércoles último, y después de discutir largamente, acordó que el puerto de refugio que debe construirse en aquella provincia, ha de ser en Gijón, en contra del proyectado por el Sr. D. Antonio de la Escosura, que en un voto particular proponía como punto principal el de Luanco.

Ha llegado á Granada y tomado posesion de su cargo, el general señor Urbina, segundo cabo de aquella capitania general.

Noticias recibidas de Atenas dicen que han ocurrido disturbios en aquella capital y en otros muchos puntos del reino helénico.

Diferentes noticias hemos recibido respecto á daños causados por la última tormenta en algunos pueblos de la provin-

cia de Málaga; pero la más desagradable ha sido la de haber muerto un rayo á un hombre de Alfarate, en el terrible aludion que dijimos había caído el lunes á medio día desde la venta de los Arzales hasta el Colmenar.

La industria minera va tomando de algun tiempo á esta parte algun incremento en la provincia de Alicante. El sábado se hizo la denuncia de una nueva mina de azufre en el término de la villa de Planes y con esta son más de doce las denuncias que se han hecho en lo que ya trascurrido de mes.

Se espera en Valladolid al ingeniero hidráulico contratado por aquel ayuntamiento para estudiar el proyecto de elevacion de aguas, tomándolas del río Pisuerga, y también de hacer un escurpulo aforo y reconocimiento de todos los manantiales que surten á las fuentes de la capital, y de otros que quizás podrán aprovecharse con igual objeto.

El jefe de la estacion de Olazagutia, en la línea del ferro-carril del Norte, ha solicitado de la compañía permiso para habilitar en la misma estacion una capilla, á fin de que todos los empleados puedan decir misa los dias de precepto, cosa imposible hoy en atencion á las grandes distancias que les separan de las iglesias más próximas. Esta capilla será habilitada y deberá bendecirse é inaugurarse muy pronto.

El CONSTITUCIONAL aplaza hasta á mediados de agosto la aparicion del real decreto convocando los colegios electorales y la apertura del futuro Parlamento para la segunda quincena de octubre.

Dice LA DISCUSION que todos los liberales deben consagrar su voz, su pluma, en trabajo diario y continuo, á combatir al general Narvaez.

Segun LA IBERIA, hay quien cree que el viaje del duque de Valencia á Loja será precursor de otro más largo al extranjero.

Los presos del Saladero han elevado á S. M. una solicitud, pidiendo un indulto en que la real gracia pueda dulcificar en algo sus padecimientos.

Dice LA ESPAÑA que de las reiteradas declaraciones hechas por el actual ministerio ante la representacion nacional, se deduce que el gobierno está decidido á imprimir á su marcha un carácter esencialmente conservador, bien que dentro de estas condiciones de toda la posible latitud á la base política en que la nueva situacion haya de fundarse.

Desde el día 1.º del próximo mes de junio va á establecer la empresa de Pablo Lengua y compañía, un servicio de conducciones para viajeros y mercancías desde Jdraque á Soria, que renará las condiciones de celeridad y economía en los asientos y portes. La administracion queda establecida en la calle de Alcalá número 16.

Antesayer tuvo lugar en la dehesa de los Carabanchales un fraternal convite con que obsequió el 2.º regimiento de artillería de á pie á las compañías del mismo que han llegado últimamente á Madrid procedentes de Badajoz, Santiaña y algunos otros puntos donde se hallaban de destacamento.

El Eliseo Madrileño ha empezado su nueva temporada bajo los mejores auspicios. Las dos funciones que ha dado ya han estado más concurridas y animadas, si cabe, que el año anterior. Para la Pascua próxima prepara funciones extraordinarias, y dispone un gran concierto instrumental, en que tomarán parte más de cien profesores.

Se hallan vacantes los registros de la propiedad de Málaga y Jerez de la Frontera con fianza de 30,000 rs. Se pueden presentar las solicitudes por término de 30 dias.

LA ESPAÑA MILITAR cree que cuando se organice el nuevo ministerio de Ultramar, en la parte militar referente al personal no habrá variacion pues continuará como hasta aquí comprendidos en la secretaría de guerra los negociados de Antillas y Filipinas.

Aconseja el doctor Laeisco como un gran método para curar el resfriado tomar al acostarse una onza ó dos y media de rom ó de aguardiente, en doble cantidad de una infusion, muy caliente, de flor de violeta ó de malva, endulzado con buena cantidad de jarabe de malvisco. Tomado este infuso, hacia la madrugada suelo declararse un sudor bastante copioso, y con sudor ó sin él, desaparece en un día el resfriado. Si así no sucede, se reitera la toma dicha dos ó tres dias más. Este método es heróico, si se adopta desde el principio de la indisposicion; pero no es de mucho tan eficaz, si ha empezado ya á declararse la expectoracion gruesa ó espesa.

El ayuntamiento de Miguelurra va á establecer el alumbrado público, que has-

ta ahora no existia: al efecto ha mandado construir 83 faroles que se colocarán en las calles y plazas de la poblacion.

La langosta que se había presentado en el corral del Guijo, término de Viso del Marqués, ha desaparecido casi en su totalidad, quedando solo una pequeña mancha en los cerros del Moron, que por su insignificancia no puede inspirar serios temores á los propietarios por los daños que pueda ocasionar.

En el gobierno de la provincia de Ciudad-Real existe el proyecto de construir tres casas de guardas en los montes de Almódevar, con el objeto de que se pueda atender mejor á su custodia y ejercer la vigilancia con más eficacia. Al efecto se edificará una casa en el puerto del Horcajo, otra en la aldea de Navacerrada y la tercera en la aldea de San Benito.

Ha llegado á Sevilla la señora vizcondesa de Jorbalán, con ánimo de fundar allí una casa de correccion de mujeres.

El PORVENIR de Sevilla lamenta que aun no se haya decidido cosa alguna sobre el punto en que deba levantarse el monumento á Murillo, cuya estatua descausa empaquetada, lo mismo que los mármols del pedestal, en los almacenes de aquella aduana.

Mr. Prica trata de construir un circo y teatro á la vez en Sevilla.

Ya se ha anunciado en Valencia la subasta de las obras de conservacion de las reinas de Sagunto. La cantidad que servirá de tipo es la de 10,530 rs.

En el pueblo de Sarría, vecino á Barcelona, se ha tomado con mucho empeño, así por parte del clero como de las autoridades civiles, el socorro demiciliarie de los necesitados á fin de suprimir la mendicidad. Establecida ya la junta del Patronato y nombradas las auxiliares de barrio, todos rivalizan en celo para alcanzar el laudable objeto de su institucion.

El viernes fué á Cádiz desde el Puerto de Santa María el reverendo P. Fray Félix de Arriete, electo obispo de aquella diócesis á hacer el acto de protestacion de fe en manos del señor dean de la santa iglesia catedral, comisionado para ello.

El viernes llegaron á la estacion de Ciudad-Real trece vagones-plataformas y tres vagones frenos pertenecientes á la vía férrea de Ciudad-Real á Badajoz. El mismo tren conducía 450 rails y varios juegos de ruedas con destino á la misma vía. Sabemos también que dentro de algunos dias llegarán dos locomotoras, con objeto de transportar el material necesario para el asiento de la vía.

El puente que se colocó la semana pasada sobre el Jabalon, en la vía férrea de Ciudad-Real á Badajoz, mide una longitud de 86 metros. La parte superior es de hierro y presenta el aspecto de una larga colesia; se apoya sobre dos pilas ó machones de fábrica colocados entre los estribos; tanto estos como las pilas tienen el zócalo y los tajamares de sillería, siendo los paramentos interiores de sillarejo. El tramo central tiene 32 metros de luz y 27 cada uno de los otros dos. La colocacion de la parte de hierro sobre las pilas se hizo por medio de una mancha que apoyaba uno de sus extremos en un punto fijo del terraplen, y el otro se arrollaba á un torno unido al puente y que marchaba con él. Seis hombres bastaron para poner en movimiento aquella mole aplicando sus fuerzas al aparato que acabamos de indicar.

Ha fallecido en París, célebre pianista M. Emilio Frudent.

Dos oficiales ingleses han concebido el proyecto de hacer un ferro-carril que atraviese el istmo de Krau en la península de Malaca, que solo tiene unas cuarenta y cinco millas de ancho. De este modo se abreviará en algunas semanas el viaje á Filipinas y á la China, pues los buques se ahorran todo el trayecto del estrecho de Malaca, desembarcando las mercancías y los pasajeros en la aldea de Krau, que en dos horas serán trasportados al puerto de Tayong, en el golfo de Siam, donde habrá nuevos buques que los tomen á bordo. El gobierno Siamés ha ofrecido una faja de terreno de una milla de ancho al través del istmo para la construccion de la vía férrea, y el gobierno inglés aprueba el pensamiento.

Noticias recibidas de Polonia dicen que entre Silesia y Galitzia cerca de la frontera, se ha formado un destacamento de insurrectos á caballo, que están continuamente en movimiento, haciendo ya el oficio de gendarmes, ya el de guías. En el palatinado de Plock existen iguales destacamentos, que son de grande auxilio para los demás insurrectos, pues ejercen la policia militar.

Segun la GACETA DE SILESIA, algunos viajeros procedentes de Ostrow, cuentan que han tenido lugar un combate en los alrededores de Kalisch. Los rusos han llevado la mejor parte, pero no sin experimentar grandes pérdidas. Ha partido

para Kalisch muchos carros cargados de heridos.

—Ha pasado el 13 de mayo, día fijado en el decreto de amnistia de 12 de abril, para que los insurrectos entregasen las armas, y ni uno solo ha dado oído á las promesas de las autoridades rusas.

Por real orden de 11 de mayo ha sido aprobada la subasta y adjudicada la concesion del ferro-carril de Quintanilla de las Torres á Orbó, á la «Sociedad general de Crédito mobiliario español», á cuyo nombre se hizo por D. José Oliva y Estrany la proposicion más ventajosa de las admitidas.

Se ha declarado desierto, por falta de aspirantes, el concurso anunciado en la GACETA del 13 de marzo último, para la provision de la cátedra de Medicina legal y Toxicología, vacante en la facultad de Medicina de la Universidad de Granada, mandando en su virtud se provea por oposicion con arreglo á las disposiciones vigentes.

Han sido nombrados comandante de artillería de Marina del apostadero de Filipinas el teniente coronel de Estado mayor D. Julio Aisa y Perpiñán; jefe de la comision de marina en Plasencia el capitán D. Enrique Guillén; y secretario de la junta superior facultativa del Estado mayor de artillería de la armada y encargado de las baterías doctrinal y de experiencias del departamento de Cádiz el capitán D. Luis Arroyo.

La escampavía *«Llebre»* del apostadero de Algeciras, aprehendió en la noche del 8 del actual sobre los arrecifes de Punta Carnero un cacheco con cinco bultos de tabaco, y en la madrugada del 13, sobre los nombrados del Rinconillo, otro cacheco con igual número de bultos de dicho género.

La visita general de cárceles que anunciamos el 17 para la Pascua inmediata no se celebrará el lunes de la semana próxima, sino el sábado de la presente. El viernes tendrá lugar la visita preparatoria.

Noticias recibidas de Hussiatyn en la frontera austro-polonesa dicen que la insurreccion había estallado en Mochow, gobierno de Kiew, y en Vinnica, en el de Podolia.

Los periódicos franceses confirman ya la muerte del general de artillería Laumiere á consecuencia de las heridas recibidas en el ataque de Puebla.

Dicen de Turin que el baron Riccaoli, después de haber asistido á dos sesiones del Parlamento y de tener muchas conferencias con el rey, ha salido para Florencia.

El presupuesto de Marina ha sido aprobado por las cámaras italianas. El ministerio ha aceptado el que se haga una informacion parlamentaria sobre los gastos hechos en este departamento, pero con ciertas condiciones. La cámara ha rogado á su presidente nombre la comision que se encargará de esta delicada empresa.

Escriben de Verona que el general Bandedek ha empezado á hacer un viaje de inspeccion por todas las provincias del Véneto y del Tirol. A pesar de la reduccion del ejército austriaco, el efectivo de las guarniciones imperiales en Italia continúa siendo el mismo.

A consecuencia del fallecimiento del presidente de la república del Perú, del que ayar dimos conocimiento á nuestros lectores, ha hecho dimision el ministerio presidido por D. José Gregorio Paz Soldan, siendo reemplazado por un nuevo gabinete.

Parece que se han enviado otros 30,000 reales á Gotafé para pagar jornales de los brazos encargados de la estacion de la langosta.

Las sentencias en Málaga por delitos religiosos, son: á nueve años de presidio, Antonio María Sánchez, Antonio Carrasco y José Gonzalez. —A siete años en rebeldía: José de Soto, Antonio Villanazo, Juan Vivas, Juan Teblas, Juan Flores, Emilio R. Toribio, Manuel Hernández, Antonio Vazquez y Antonio María Gutiérrez.

Parece que en Londres circulaba la noticia de que lord John Russell trataba de proponer un armisticio en Polonia, para lo cual contaba con los buenos oficios de Francia y Austria. Como esta proposicion se relaciona con el despacho de Mr. Drouyn de Lhuys, referente á la crisis americana, recuerda la PARTE que á aquel despacho ni el gabinete de San James ni el de San Petersburgo, quieran prestar su asentimiento.

Desde ayer hasta setiembre próximo ha quedado abierto al público para pasear por las tardes, el jardín Botánico.

El último correo extranjero nos trasmite sobre los asuntos de Polonia una noticia de bastante interés. El general Minkwitz, jefe de estado mayor del ejército ruso que reside en Polonia, vestido de

paísano y bajo un nombre supuesto se ha dirigido á Berlin, con el objeto de entablar negociaciones militares con la Prusia. En el desembarcadero de la estacion del camino de hierro de Berlin le esperaba un carruaje del rey, en el cual se ha marchado inmediatamente al palacio real. Después de una conversacion de hora y media con el rey, el general ruso se dirigió á casa del ministro Bismark, con el cual tuvo una conferencia de tres horas. Desde Berlin marchó á Posen, en donde asistió á varios consejos militares con el general Werder y otros muchos oficiales prusianos, volviendo desde Posen á Varsovia. Hé aquí explicada la razon de haberse enviado un nuevo cuerpo de ejército prusiano á la frontera.

La causa polaca encuentra en New-York numerosos partidarios; pero tiene también enemigos, precedentes del temor de que se alteren las buenas relaciones entre el Norte y Rusia.

Las ventajas obtenidas por los franceses en Puebla han sido á costa de pérdidas sensibles; puesto que fueron muertos cinco oficiales, entre ellos el general Vernehet de Lanriere, jefe de artillería; 30 oficiales heridos; 86 soldados muertos, y 443 heridos, de los cuales han entrado 250 en los hospitales de sangre.

Asegúrese en Berlin que el embajador de Inglaterra ha pedido al gabinete prusiano explicaciones sobre los hechos que han tenido lugar en Ironoclaw al darse refugio á los destacamentos rusos derrotados y perseguidos por los insurrectos. El ministro ha negado la mayor parte de los hechos aludidos.

El DIARIO DE POSEN publica una disposicion de la autoridad superior de aquella provincia en la que se ordena que las tropas rusas que pasan las fronteras conservarán sus armas y serán tratadas como tropas prusianas, y podrán volver al reino de Polonia. La PARTE ve en esta disposicion un indicio más del tratado ruso-prusiano tantas veces desmentido.

Invitado el gobierno de Constantinopla á cooperar diplomáticamente con otras potencias cerca del gabinete de San Petersburgo ha contestado que la Puerta no era firmante de los tratados de 1815.

El Brasil, cuyo representante en Londres ha recibido la orden de su gobierno de pedir sus pasaportes si no recibe explicaciones satisfactorias de lord Russell, empieza á retirar sus fondos del Banco de Inglaterra para en caso de un rompimiento.

Continúan con mucha actividad las negociaciones entre las tres potencias protectoras de Grecia á fin de arreglar esta cuestion. El estado del reino helénico donde la anarquía gana terreno por momentos, exige una pronta solucion. El representante de Rusia en estas conferencias no es el baron de Budberg como equivocadamente habían dicho algunos periódicos extranjeros, sino el baron Brunnow, representante de Rusia en Londres que al efecto ha recibido los poderes necesarios de su gobierno.

Continúan los rumores sobre que el gobierno inglés se proponía presentar una nueva proposicion sobre los asuntos de Polonia, proposicion cuyo objeto era pedir un armisticio de un año durante el cual las potencias se pondrían de acuerdo para buscar una solucion equitativa á las dificultades pendientes. Parece, sin embargo, que el gabinete de Saint-James ha abandonado este pensamiento en vista de las numerosas dificultades con que había de tropezar su ejecucion.

Ayer á las dos de la tarde se ha reunido el Consejo de ministros para ocuparse no del arreglo de la administracion central y provincial como decia anteañoche LA ERCA, sino solamente del arreglo y eleccion de gobernadores civiles.

El gobierno no se ha ocupado ni podía ocuparse, cuando es de creer que tardará tres ó cuatro meses el decreto de disolucion de Cortes, de la promociion de senadores de que hablaba anteañoche un periódico.

Anteañoche se dijo y ayer se ha repetido, que va á ser nombrado director general de correos el Sr. D. Mario de la Escosura, y de establecimientos penales el señor D. Antonio Meza y Zorrilla. Este último nombramiento no nos sorprendería, pero la verdad es que nada hay acordado aun ni sobre el nombramiento de directores, ni sobre el de jefes de seccion de que también se habla en estos momentos.

Anteañoche se verificó, como se había anunciado, en el café de Jauregui, el partido de billar entre los Sres. Espino y Fraile.

Hoy miércoles es el día señalado para la subasta del Teatro Real, cuyo acto se verificará en el ministerio de la Gobernacion.

Los periódicos progresistas puros y algunos conservadores siguen estimulando

do al gobierno para que haga destituciones, pero creemos que es trabajo inútil. El gobierno, según nuestras noticias, variará los empleados políticos que juzgue necesario, no tolerará que los empleados públicos se conviertan en enemigos declarados del ministerio, pero fiel al propósito que manifestó ante las Cortes, respetará los empleados administrativos que cumplan con su deber en todos conceptos sin tener en cuenta su procedencia.

No es cierto lo que se ha dicho respecto á que el gobierno ha propuesto el gobierno civil de Sevilla al Sr. Balmaseda. A este diputado se le ofreció antes de salir de esta corte, hace ya muchos días, un gobierno de provincia, pero no el de Sevilla, á donde todavía no podemos decir que esté acordado el envío de un nuevo gobernador.

Hoy tomará posesión de la secretaría de la sala correccional de esta audiencia, para que ha sido nombrado, el señor Gregorio Maffox, promotor fiscal que era del juzgado de la Latina.

El viernes próximo se verificará en la parroquia de Santa Cruz, un modesto funeral en sufragio del Excmo. Sr. D. Antonio María del Valle, primer sub-gobernador del Banco de España, con sujeción á lo que espresamente dispuso en su testamento. Los grandes servicios que el finado ha tenido ocasión de prestar al Banco, así como sus relevantes virtudes, han hecho que sea muy sentida su pérdida por el espresado establecimiento, el cual, según tenemos entendido, le ha participado así á la viuda, sin perjuicio de darle otro público testimonio de la estima en que le tenía.

Ayer mañana recibimos de nuestro corresponsal el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO:

Cádiz 19.

Ha fundado en este puerto el nuevo vapor de la empresa trasatlántica de Lopez y compañía «Príncipe D. Alfonso.»

Anteanoche se verificó el enlace del apreciable escritor y poeta D. Juan Antonio Viedma y de D. Joaquín Angolelli, con las señoritas de Mesa, hijas del excelentísimo Sr. D. José de Mesa. Fueron padrinos del Sr. Viedma, el Sr. D. Saturnino Calderon Collantes en nombre de su abuelo y doña Josefa Viedma, y testigos los jóvenes escritores sus antiguos compañeros en EL DIARIO ESPAÑOL, D. Joaquín Maldonado Macoanaz y D. Gabriel de Anduaga; y de D. Joaquín Angolelli, padrinos el Sr. D. José de Olzaga y doña Josefa Angolelli, y testigos los marqueses del Vado del Maestro y de Torresrigudas y el Sr. Ortiz y Lopez. Deseamos á los contrayentes todo género de prosperidades.

La langosta que apareció en tres pueblos de esta provincia hace quince días, y que se ha presentado posteriormente en otros cuatro amenazando extenderse y hasta comprometer la cosecha, es vivamente perseguida. En Getafe, Rivas del Jarama y Vacia-Madrid, se emplean 400 hombres, que han muerto y recogido mas de 2,000 fanegas del insecto. A Colmenar el Viejo se han enviado 300 individuos del ejército, 100 á Villalva, 70 á Navas del Rey y 30 á Chapinería, y en todas partes los peritos agrónomos y los guardas de campo, convenientemente aleccionados, dirigen grupos de 10 hombres, y es de esperar que acaben pronto con el insecto; gracias sin duda al celo desplegado por el gobernador civil y la junta provincial y á la prontitud con que el general en jefe del primer distrito señor marqués del Duero, ha proporcionado y proporciona cuantos soldados se le reclaman para que ayuden á los braceros de las poblaciones infestadas.

S. M. la Reina ha dispuesto que los consejeros de Estado usen el antiguo uniforme de los consejeros reales: que los eclesiásticos y militares que sean consejeros, usen el uniforme de sus respectivas clases: que el fiscal de lo contencioso y el secretario general, lleven el mismo uniforme de los consejeros, con la sola diferencia de llevar en la manga un solo bordado y pluma negra en el sombrero; y que en los actos públicos los consejeros usen toga negra sobre el uniforme, y sobre traje negro cuando asistan como jueces á la sentencia de pleitos.

Las noticias de Puerto-Rico que ayer recibimos alcanzan al 15 de abril, en cuya fecha era bueno el estado sanitario, apesar del excesivo calor que hacia.

Habiase celebrado con la religiosidad propia de su pueblo católico las solemnidades de la Semana Santa.

En el tercer día de Pascua dió un baile en un palacio el capitán general de la isla; al que concurren las personas mas notables de la capital.

Habia salido el vapor «Hernán-Cortés» para Santo Domingo con objeto de conducir á Puerto-Rico el batallón de cazadores de Cádiz que pasó á aquella isla cuando estalló la insurrección ya sofocada.

El 14 por la tarde entró en bahía el vapor americano «Vanderbilt», de 14 cañones, conduciendo al comodoro Wilkes, el cual desembarcó y visitó á la autoridad superior de la isla. Al siguiente día se hizo nuevamente á la mar.

El 13 fué pasado por las armas el soldado de artillería N. Rodriguez, el cual quiso asesinar á su amo el capitán de arma D. Angel Navajas, infrándole 27 heridas, algunas graves.

Según el BOLETIN de aquella capital el vapor «Pájaro del Océano» iba ya como correo de las antillas subvencionado

por el gobierno de S. M. E. te servicio lo harán en adelante tres vapores, el «Pájaro», el «Méjico» y otro igual á estos dos que la activa empresa representada por el Sr. Herrera va á adquirir inmediatamente. Queda, pues, asegurada de un modo regular la comunicación por vapor, entre Cuba, Santo Domingo y Puerto-Rico. Parece que por ahora el servicio será quincenal, y mas adelante cada diez días, estendiéndose la línea hasta Veracruz.

El mismo Boletín dice: «Por el consulado de S. M. E. en Puerto Rico se ha publicado un aviso, por el cual se hace saber al público que desde el vapor que se ha despachado el 11 del corriente, el porte de las cartas para España queda reducido á los precios siguientes: las de un cuarto de onza tres reales fuertes, las de media onza cuatro reales, y así sucesivamente en proporción de la antigua tarifa; los que deseen mas pormenores pueden dirigirse á las oficinas del consulado. Nos parece bien la medida á que nos referimos, pues todo lo que puede proporcionar economía en el servicio del público es digno de aplaudirse: así es que no dudamos será muy apreciada por las infinitas personas que dirigen sus correspondencias por esta vía, especialmente el comercio, que saldrá bastante beneficiado con la reforma de tarifa.»

El ex-ministro de Hacienda Sr. Salaverria, que marchó á Zaragoza al reconocimiento de la vía férrea, ha pasado á Navarra y quizás visite á Cataluña.

Hasta el 20 de abril alcanzan las noticias de Santo Domingo que ayer recibimos.

El marqués de las Carreras habia regresado en la mañana del 4 de las provincias del Cibao.

En la provincia de Santiago, como en todo el territorio, reinaba la mas completa tranquilidad.

La GACETA oficial de Santo Domingo copia del Monitor de Haití la siguiente declaración:

«El general Simon Sam, comandante del departamento fronterizo de Fort Liberté, ha recibido una comision de los rebeldes de Guayubin, y les hizo un recibimiento amigable; ha dado además contestación á un oficio que le fué dirigido por los cabecillas de la insurrección. Por estos hechos ha sido reemplazado en su mando y llamado á la capital.»

El general Philantropo Noel, ayudante de campo de S. E. el presidente de Haití, ha sido encargado del mando interino del distrito de Port Liberté, y lleva instrucciones especiales que harán comprender á los descontentos de la provincia española que el gobierno de la república está resuelto á mantener relaciones de amistad con España, y en su consecuencia está decidido á no alentar ni directa ni indirectamente ninguna tentativa que tienda á turbar el orden de cosas establecido en aquella isla, ni á comprometer sus relaciones.

El 19 entró en Santo Domingo, procedente de Santiago de los Caballeros, el general Vargas, el cual salió de Santiago un día antes del fusilamiento de 5 de los motores de la insurrección, llamados Eugenio Perdomo, Pedro Ignacio Espallans, Vidal Pichardo y el coronel Lora, los cuales fueron ejecutados el día 16.

Todavía no han concluido, pues continúa la comision militar juzgando á los acusados, que no son pocos.

El regente de aquella Audiencia, don Eduardo Alonso de Colmenares, marchó para Madrid, en asuntos del servicio.

El general marqués de las Carreras salió de aquella ciudad en la mañana del 9, para su residencia del Seibo.

El batallón de Bailen se halla en Santo Domingo desde el día 3 de regreso de su excursion por las provincias del Cibao.

El batallón de Cádiz regresó ya á Puerto-Rico.

Se estaba organizando una compañía para dedicarse á la explotación de los renombrados criaderos de oro de la Buenaventura, en los que actualmente muchas gentes del campo de aquella vecindad lavan crecidas cantidades del oro que llevan los arroyos de Jaina arriba, sin hacer para ello uso de máquinas ni útiles de ninguna clase, debiendo pasar á la Buenaventura el inspector de minas para estudiar el terreno y todas sus circunstancias geológicas y metalúrgicas.

Se trata de levantar en la capital de la isla una estatua á S. M. la Reina en la plaza principal de aquella, habiéndose dirigido ya una instancia al efecto al capitán general.

En el ministerio de Fomento se están preparando con toda actividad los oportunos expedientes para conceder á mas de 160 pueblos la subvencion necesaria para material de escuelas. Creemos que muchos de los pueblos comprendidos en esta cifra tendrán que esperar á mejor ocasion porque, según noticias los fondos consignados apenas serán bastantes para la mitad de los pueblos indicados.

El decreto creando el ministerio de Ultramar no ha aparecido ya, porque como es sabido, con motivo de la ausencia momentánea de los ministros de Fomento y de Marina, no ha presidido S. M. la Reina el Consejo desde que este acordó la creación del nuevo departamento. El decreto está redactado, y se nos figura que la organizacion de la secretaría vendrá á desmentir los anuncios de numerosas separaciones en la direccion de Ultramar, de donde acaso no salgan mas que uno ó dos individuos.

Un periódico de anteanoche publica una lista de gobernadores que se propone van á ser declarados cesantes. Sobre esto no sabemos más sino que la lista carece de

exhibida, y que algunos de los que se indican como cesantes, se casi seguro que tendrán colocacion. El mismo periódico dá como seguros tres ó cuatro nombres, de los que creemos que en su mayoría no se harán. Conveniente sería, pues, que los interesados en el público aguarden á tener sobre este delicado asunto noticias mas exactas.

El examen del proyecto de cable submarino para unir el nuevo y antiguo continente, debido al ingeniero Sr. Balestrini, constituye el objeto principal del congreso telegráfico europeo reunido en París. Dicho señor propone que Cádiz y Lisboa sean los puntos de partida para separarse del continente europeo en el cabo de San Vicente; tocando en Mazagan y Megador en la costa occidental de Africa, pasa por la isla de la Madera y las Canarias. De Canarias, tomando tierra sobre las costas africanas, en la bahía de Cíntora, Arguen y Tontendich, pasa por San Luis, Goré y Cabo Verde, para alcanzar las islas de este nombre. Desde este archipiélago, apoyándose en una estacion submarina del banco de Hannah, en las pequeñas islas de Penedo y de San Pedro, Fernando de Noreña y las Rocas, alcanza en el cabo de San Roque la costa selenitronal del Brasil, donde se divide en dos ramales para ir á reunirse por una parte en Bahía con la red brasileña, y por otra por Aracati, Ceara, Paranahyba y varios otros puntos llegar á la Guyana francesa. De Cayena, tocando en las Guayanas holandesas e inglesas, en Paramaribo, nueva Amsterdam, va á alcanzar las Antillas. Atravesará por numerosas islas de este grupo, para llegar á Santo Domingo. Puesta en comunicacion con Puerto-Principe y Puerto de la Paz, llega á la isla de Cuba en Baracoa. Aprovechándose las vías telegráficas terrestres, se separará para ir en fin á Nueva-Orleans, en la Luisiana, á enlazarse con la red eléctrica de la Union americana.

Anteayer por un olvido involuntario, al mencionar las personas que brindaron en la comida dada en Zaragoza al señor ministro de Fomento por el ayuntamiento y diputacion provincial, omitimos el nombre del Sr. Lopez Cano, joven diputado por la provincia de Teruel, que brindó por la pronta construcción de un ferrocarril que pasase el Pirineo por el valle de Canfranc, por creerle el mas breve, económico y provechoso para las intereses generales del país; y al mismo tiempo por el cumplimiento de la ley que prescribe la union de los dos mares por el camino mas corto en puertos españoles.

Ha llegado á esta corte el Sr. D. Manuel Rafael de Vargas, gobernador que ha sido de varias provincias.

No es cierto, como dijo anteanoche LA EPOCA, que haya dejado de pertenecer á la redaccion de EL CONSTITUCIONAL los señores Nuñez de Arca y Ribot.

Parece que el primer Consejo de ministros que presidirá la Reina y en el que deben someterse á su firma los nombramientos pendientes, tendrá lugar el viernes próximo.

Un periódico dice anteanoche que ha sido nombrado subdirector del Banco el señor Salaverria, y nosotros podemos decir que no es todavía cierto que el Sr. Salaverria esté nombrado por S. M. para dicho cargo porque debe preceder al nombramiento la propuesta en terna del consejo de gobierno del Banco, y nos consta que esta no ha sido elevada aun al señor ministro de Hacienda.

Hoy tendrá lugar en el real sitio del Buen Retiro la última representación de Mr. Blondin. El célebre artista, para que toda clase de personas puedan disfrutar de este espectáculo, ha dispuesto una notable rebaja en los billetes de sillas y de entrada, por lo que costarán las primeras diez reales cada una y una peseta las segundas. La función se comprenderá de los ejercicios de introduccion, como de costumbre, y luego seguirán las de El esclavo de la Siberia, La comida y los fuegos artificiales.

Dentro de pocos días, según parece, tendrá lugar un ejercicio militar, en que tomarán parte todos ó casi todos los cuerpos de esta guarnicion, que se hallan ya adiestrados en la nueva táctica.

De un día á otro será despachado por el Excmo. Sr. ministro de la Gobernacion el expediente del manicomio modelo en la parte relativa al informe que en sentido favorable ha dado la junta consultiva de construcciones civiles. En seguida volverá á la direccion de beneficencia, que lo despachará inmediatamente. Falta solo despues tratar de la cuestion económica, pues el proyecto debido al señor Lecumberri está presupuestado en veintium millones de reales próximamente, y según creemos, hasta ahora solo hay consignados diez en el presupuesto del Estado.

Han sido aprobados por la censura los dramas La huérfana de Ginebra en tres actos; Los miserables, en cuatro; la comedia en tres, Intrigas para caer, y el romance triste en un acto, El sastrero del Campillo. Ha sido prohibido el drama La honra en la vida.

Los comisionados facultativos que envía el gobierno español para asistir al Congreso internacional telegráfico que está reunido en París son el inspector general del ramo, don Antonio Lopez Ochoa, y el sub-director de primera, don Félix García Rivera. Las circunstancias que concurren en ambos comisionados son una garantía de que España se halla

representada en el indicado Congreso.

El correo de la Habana nos ha traído detalladas noticias de la campaña de los franceses en Méjico.

La ciudad de Puebla estaba completamente cercada el 23 de marzo. Construida ya una trinchera desde el cerro de San Juan en direccion á la plaza, el 27 se rompió el fuego de cañon contra la Penitenciaría, que estaba bien fortificada, se abrió brecha y esa posicion fué tomada por asalto el 31. Las tropas francesas tomaron sucesivamente á la bayoneta otras dos posiciones fortificadas, y entraron desde luego en la ciudad, ocupando dos de las calles principales que conducen á la plaza de Armas. Forzadas ya las primeras barricadas de esas dos calles, los soldados franceses (todos zuavos y soldados del 99 de línea) ayudados por zapadores fueron abriendo paso por dentro de las casas, tenié de que desalojar á los mejicanos, que las defendian con mucha energía. Su objeto era llegar de ese modo hasta la plaza de Armas y apoderarse de ella y de la catedral, convertida en una especie de fortaleza.

Toda la ciudad estaba llena de barricadas, las casas estaban fortificadas en su mayor parte, y los defensores de Puebla se batian con teson. El 3, las fuerzas francesas se habian apoderado como de una tercera parte de la ciudad, y distaban aun unos 100 metros de la plaza de Armas. Hasta ese día, los franceses habian tenido unos 150 muertos y cerca de 800 heridos, muchos de estos lijeramente.

La fuerza expedicionaria ascendía á poco mas de 30,000 hombres, pero solo 18,000 estaban destinados para la toma de la plaza, aunque no todos juntos, pues el general Forey obraba con mucha prudencia y no mandaba al fago sino dos ó tres batallones á la vez.

El general Forey estaba persuadido de que la toma de Puebla costaría mucho trabajo y mucha sangre, pero que confiaba completamente en el triunfo.

Habiéndose incendiado la Penitenciaría durante el ataque, recibieron quemaduras de mucha gravedad unos 100 mejicanos, que fueron conducidos al hospital de sangre de los franceses y atendidos con el mayor esmero.

Durante el ataque de la Penitenciaría el general de artillería Mr. Vernet de Laumiere quiso subir á la trinchera, á pesar de que se le aconsejaba que no lo hiciera, y pagó bien cara su imprudencia, pues recibió una herida muy grave en la cabeza, de cuyas consecuencias ha muerto. El coronel Garnier del 51.º regimiento recibió una herida de bala en un brazo. Fueron muertos y heridos además cuatro ó cinco tenientes y capitanes.

Se calculaba que la fuerza mejicana ascendía á unos 25,000 hombres. Iban escaseando mucho los viveres, y principalmente el agua, pues estaban casi agotados los aljibes.

El general Forey habia situado en el camino de Méjico una fuerza bastante considerable para tener en jaque al general Comonfort.

Por un correo que salió de Puebla en compañía de un convey y que llegó á Veracruz el 16, se supo por cartas de partidarios de Juárez y por una de la administracion militar francesa, que tanto la plaza de Armas de Puebla como la catedral habian sido tomadas despues de una lucha muy reñida. De ese modo, los franceses tenian casi dividida la plaza en dos partes. Restaba saber si los fuertes de Guadalupe y Loreto no volverian su artillería contra la parte ocupada por los franceses.

En el movimiento hecho por los franceses para tomar el cerro de San Juan no hubo ni un muerto; solo algunos heridos. Una bala de cañon entró en el cuarto del general en jefe, en una casa vieja que ocupaba sobre el cerro. Una granada reventó cerca de la tienda del intendente en jefe, esparciéndose los cascos por la tienda del general Almonte, pero sin herir á nadie.

Antes de hallarse circunvalada la plaza, consigüieron escapar algunas de las tropas sitiadas, favorecidas por la oscuridad de la noche. Entre las fuerzas fugadas iba la caballería de Aureliano y Carvajal, que se dirigieron rumbo á Tlaxcala, con solo algunos centenares de hombres.

Un corresponsal de uno de los periódicos de la Habana, describe en los siguientes términos la toma del fuerte San Javier:

«Desde el 24 de marzo hasta el 26, el fuego de artillería de una y otra parte no ha cesado. El 26 los franceses tenian bastante destruido el fuerte de San Javier, y creyendo posible un asalto, mandaron para que lo tomasen sus columnas. Estas atacaron con valor, pero fueron rechazadas, y el fuego de artillería siguió todo el día 27 hasta las seis de la tarde, en que mandaron de 8 á 10,000 hombres para tomar á San Javier, y tambien fueron rechazados, gracias al auxilio del cuerpo de reserva mejicano mandado por Negrete, el cual flanqueó á los franceses y les hizo un gran destrozo.»

El 29, viendo el general Ortega que las tropas francesas se habian acercado al fuerte de San Francisco Javier por medio de un camino cubierto, y calculando que el fuerte no podría resistir mas ataques, mandó sacar de él toda la artillería gruesa y colocó unas cuantas piezas de montaña con orden á sus defensores, que eran las tropas de Guanajuato á las órdenes del general Antillon, jefe de esta línea de San Javier, de que tan pronto como los franceses se preparasen al asalto se replegase con los suyos á la segunda línea, lo cual ejecutó con un orden, según se cuenta, admirable. En seguida los

franceses tomaron solo las ruinas del que fue el fuerte de San Javier ó sea de Irbide. Después los franceses de esta posición desplegaron tres regimientos sobre la segunda línea, que fueron rechazados y en retirada hasta fuera de San Javier.

La llegada al campamento de un sargento de la tropa mejicana de Marquez, hecho prisionero por los liberales, con una T marcada en la cara como traidor, ha causado un efecto y una impresion indecible en todos los soldados franceses. En los días 28 y 29 quisieron los franceses hacer al arma blanca un ataque sobre los fuertes Guadalupe y Loreto; para esto salieron dos fuertes columnas en buen orden y al parecer bien decididas; pero si bien estas no llegaron á atacar, las guarniciones mejicanas de ambas fortalezas se presentaron formadas tocando sus músicas y con el arma al brazo, en un estado de impavidez que ha sorprendido á los franceses.

Tambien les ha sorprendido la buena puntería de los mejicanos, pues en un depósito de municiones que los franceses tenían á cierta distancia echaron sobre él hasta once bombas, hasta conseguir que volara.

Hasta hoy 4, dice el corresponsal de cuya carta tomamos estas noticias, tenemos fuera de combate de cinco á seis mil franceses, que da compasión, porque la causa que ha originado tantas víctimas y tantos millones gastados no podrá nadie justificarla.

Los cuerpos que atacan se relevan cada 24 horas, y en la salida y entrada que hacen las columnas el fuego es atroz por parte de los castillos. A los franceses les faltan municiones y escasean los viveres.

Otro corresponsal dice que el incendio de la Penitenciaría no produjo el haber estallado las minas antes de que la abandonaran los mejicanos. A consecuencia de la explosion murieron cerca de 800 de estos.

El pueblo ha quemado algunos almacenes franceses y los ha robado.

Despues de tomada la Penitenciaría, el general Ortega pidió á Forey una tregua, á fin de que pudiesen salir de la plaza las mujeres, niños y ancianos, lo cual no fué concedido por el jefe francés, en atencion á que antes del ataque se habian señalado cuatro días de plazo con dicho objeto y no fué aceptado. Cualesquiera que sean las razones en que se apoye este acto de rigor, es ciertamente deplorable que millares de seres inofensivos é inermes tengan que sufrir los desastrosos efectos de una sangrienta lucha.

Se confirma la noticia de haberse pronunciado Mérida por la intervencion; y el pronunciamiento comprendía toda la zona hasta el Cármen. El gobernador de Yucatán, D. Liborio Irigoyen, habia huido y se creía que habia sido nombrado en su lugar el Sr. Regil, aunque otros dos candidatos, uno de los cuales era el señor D. Tomás Marin, pretendían el mismo empleo.

Una fuerza de Campeche que por segunda vez trató de atacar á la ciudad del Cármen, fué derrotada completamente y se retiró muy mal trecho.

Calculamos, dice un corresponsal del campo francés, que hasta el 2 de abril han disparado los sitiados sobre 15,000 tiros de cañon y sobre un millon de tiros de fusil.

Anteanoche resumió en el Ateneo el Sr. Gishert las lecciones que durante el invierno ha estado dando sobre lengua universal. En un correcto y elegante discurso, el elocuente orador demostró la posibilidad y la conveniencia de este idioma, y las ventajas que lleva á cualquier otro de los conocidos, por sus sonidos y signos, por su diccionario y por su gramática. El público le escuchó con marcadas muestras de aprobacion, oyéndose al terminar el discurso nutridos y prolongados aplausos.

Ayer salió de Madrid, con la escolta que á su rango y condiciones convenian, 37 mozos de calidad y 8 hembras de trapío, á quienes la autoridad ha dispuesto que se envíe á tomar los aires natales, por ser perjudicial á su salud «moral» el clima de Madrid. El vecindario de esta corte debe estar muy agradecido al señor duque de Sesto y á la seccion de orden público del gobierno civil, por el esquisito cuidado que muestran en favor de ciertos enfermos del «espíritu.» Les deseamos completo alivio para que no les quede deseo de volver por acá.

En el mercado de granos de esta corte se han vendido ayer 868 fanegas de trigo de 49 0/0 á 52 3/4 rs. fanega, quedando por vender 250 fanegas; cebada de 27 á 31 rs., y algarroba á 40 rs.

Anteanoche á las 11 falleció el apreciable poeta y conocido escritor D. Miguel Agustín Príncipe, redactor que era del DIARIO DE LAS SESIONES DEL SENADO. El Sr. Príncipe, como sucede á la mayor parte de los hombres de letras, ha muerto pobre y deja á su viuda con cuatro hijos. Un par de horas antes de espirar estuvo conversando con varios amigos y haciendo con toda lucidez una juicosa crítica de los principales escritos de Martínez de la Rosa. Nadie al oírle hubiera creído que tan pronto se apagase la antorcha de su vida. En su testamento ha dejado consignada una prueba de sus sentimientos religiosos y cristianos, protestando de cuantas ideas puedan haberse escapado contrarias á las doctrinas evangélicas. El Sr. Bolaños cura de San Millán, é individuo de la junta de cárceles, le ha asistido en sus últimos momentos. Ha nombrado testamentarios al escribano de cámara Sr. Quintas y á su compañero de redaccion el Sr. Loza, juez de paz de uno de los distritos de esta corte. Hoy á las cinco

de la tarde será conducido a su última morada.

En el Consejo de ministros de ayer tarde aun no ha quedado terminado el arreglo de gobernadores civiles. Seguimos aconsejando al público, que si no quiere incurrir en grandes errores, que no dé crédito a las mil y una noticias que sobre nomenclaturas han corrido, pues nada hay todavía que pueda darse por positivo.

Anteanoche se verificó al fin el anunciado desafío al billar entre los aficionados Sres. Espino y Fraile en el café de Jauregui, calle de Hortaleza. Los contendientes jugaron por espacio de siete horas, sacando el Sr. Espino dos partidas de ventaja. El partido quedó pendiente hasta uno de los días próximos.

El PUEBLO de anoche habla de la formación de un nuevo ministerio en que figura el general D. José de la Concha. Nosotros sabemos de un modo positivo que es absolutamente falso cuanto pueda decirse sobre crisis ministerial, y que el marqués de la Habana se halla resuelto a seguir en todo la suerte de sus actuales compañeros.

Dícese que ya a aumentarse con 1,000 hombres la Guardia civil veterana.

Dícese desde anteanoche con referencia a algunos periódicos, que el subsecretario de la Gobernación Sr. Cuenca, pasará a desempeñar otro cargo, y será sustituido en el que hoy ocupa por el diputado señor Ardanaz. La noticia es falsa, y podemos asegurar que el Sr. Cuenca se halla resuelto a no cambiar por ningún otro cargo el de confianza que hoy ocupa cerca del ministro de la Gobernación.

Ha llegado a Madrid el Sr. Jaumandreu, presidente de la junta de fábricas de Cataluña.

Sabemos de un modo positivo que no se piensa por ahora nombrar ayo al príncipe de Asturias.

SEGUNDA EDICION.

Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Berlin 18.
El ministerio ha dirigido una carta al presidente de la Cámara que este ha leído. Dice en ella que los ministros no han pedido que la Cámara renuncie al derecho presidencial de interrumpirles sino que declare que el presidente no tiene poder disciplinario sobre los ministros, y principalmente que no tenía derecho de llamarlos al orden. Los ministros formulan nuevamente la petición de que la Cámara haga una espre-

sa declaración en este sentido y hasta entonces no asistirán a las sesiones.

Breslau 18.
La «Gaceta» publica una carta anunciando que el gobierno ruso ha dado orden a los oficiales y funcionarios de Polonia de que envíen inmediatamente sus mujeres al interior de Rusia.

Paris 18.
El telégrafo de Varsovia anuncia diferentes victorias obtenidas por los rusos. La «Patrie» duda de la veracidad de ellas y dice que por de pronto prueban que la insurrección cunde. A pesar de cuantos esfuerzos hace la policía rusa no puede descubrir los individuos que componen el comité secreto revolucionario de Polonia.

El gobierno turco ha accedido a una petición del italiano y una perquisición en las costas de Albania ha dado por resultado la recogida de municiones, armas y la prisión de varios conspiradores, entre ellos el cuñado del consul de Austria.

Paris 19.
En la Bolsa de hoy quedaban: el 3 por 100 interior español, a 51 1/8; el exterior, a 90 0/0; el diferido a 90 0/0; la amortizable, a 35 1/4. El 2 por 100 francés, a 69-40, y el 4 1/2 a 97-10.

Londres 19.
Los consolidados ingleses quedaron de 92 a 1/8.

Dice anoche LA ESPAÑA que no es cierta la noticia que han dado LA IBERIA de que los generales Ros, Iriarte, Hoyos y O'Donnell (D. Enrique) han tenido una reunión a fin de examinar si estaban ó no en el caso de presentar sus dimisiones. Añade que ni los generales citados han celebrado tal reunión, ni había razón para ella.

Ayer volvió de Aranjuez el señor director de Ultramar con los decretos sobre creación del nuevo ministerio, que habrán sido rubricados anoche.

Ha sido nombrado fiscal del tribunal de Cuentas de Filipinas el Sr. Rivero. Su antecesor el Sr. Serrano había hecho dimisión al mes de haber tomado posesión de su cargo.

El príncipe Humberto, hijo del rey Víctor Manuel, debía presidir la inauguración del ferrocarril de Ancona a Pescara. Esta sección de 146 kilómetros, es el primer trozo del ferrocarril que unirá a Nápoles con el Norte de Italia. Varios ministros y una porción de senadores y diputados acompañarán al príncipe real.

Temen algunos que al tiempo de la recolección escaseen en esta provincia los segadores, pues muchos de los que venían antes de Galicia están trabajando ahora en los caminos de hierro. LA ESPERANZA dice que esta falta, sin embor-

go, es de creer se remedie si por el gobierno militar se concede licencia, como se ha hecho ya en casos análogos, a los individuos de tropa que en la correspondiente utilidad quieran dedicarse a las labores del campo durante la época espro-sada.

Dice el BOLETIN DE LOTERIAS: «El día 30 de este mes se verificará una corrida de toros ó de toreros en la plaza de Aranjuez, lidiándose probablemente dos de Aleas, dos de Gomez y dos de Martínez. La cuadrilla que ha de trabajar lo ignoramos aun, pero si diremos que serán muy afortunados los que tengan la dicha de verla (nosotros decimos esto porque el día 30 se celebra sorteo de la lotería); pero si podemos asegurar que toda la cuadrilla, y especialmente los autores del pensamiento de esta función, saben cumplir dignamente lo que ofrecen.»

Antonio Sánchez (Tato) se encuentra en la casa de D. Francisco Marconell, á donde fué llevado anteaer en coche acompañado de dicho Marconell. El herido sigue bien, pues si es cierto que anteaer tuvo alguna incomodidad por efecto del envenenamiento, ayer amaneció sin dolor y continúa con tranquilidad.

La sétima corrida de toros de abono se celebrará el domingo 24, lidiándose tres de Aleas y otros tres de Barrera, matando en ella Cácharas, el Tato y el Gordito, y en caso de no encontrarse completamente restablecido el segundo espada, matará en su lugar Gonzalo Mora.

Por el ministerio de Gracia y Justicia se ha expedido con fecha 1.º del corriente una real orden circular disponiendo que los 10 millones de reales destinados por la ley de 7 de abril de 1861 a la adquisición y reparación de ornamentos, vasos sagrados y demás objetos necesarios, según rúbrica, para el servicio del culto de las iglesias parroquiales, se distribuirán proporcionalmente entre todas las diócesis en el tiempo que se establece en la ley vigente de presupuestos generales del Estado y se ordena en lo sucesivo que la cantidad que corresponda a cada diócesis en las distribuciones anuales que se verifiquen, se consignará por dicho ministerio á favor del respectivo diocesano, quedando á su cargo aplicarla exclusivamente al objeto de que se habla en el párrafo anterior, con arreglo á las necesidades mas urgentes de cada iglesia parroquial; que los párrocos continuarán formando los expedientes de que trata la real orden circular de 3 de setiembre de 1862, dejando los prelados de elevarlos á la secretaría de Gracia y Justicia, y omitiendo también este trámite respecto á los que en la actualidad obran en su poder; que los prelados se servirán poner en conocimiento de dicho ministerio de un modo detallado la inversión dada á

los fondos que reciben; y que los expedientes en los cuales no haya recaído todavía resolución, quedarán sin curso.

Ayer dió la cuarta función el célebre Blondin, consiguiendo los mas justos y nutridos aplausos del numeroso público que presenció sus intrépidas correrías sobre la cuerda. El sin igual funámbulo, despues de hacer varios ejercicios ya conocidos, tomó sobre sus hombros un robusto mozo y con tan pesada carga atravesó el cable. Por último, se puso unos zancos enormes por la altura, y con ellos tornó á pasar la cuerda. Cuando terminó este arriesgado é incomprendible paseo recibió una nutrida y prolongada aplauso. Si antes no hubiésemos estado convencidos de ello, los peligrosos ejercicios que practicó ayer tarde Blondin nos habrían hecho comprender que es un hombre sin igual.

El individuo que llevó á hombros se nos dijo que era español y marino, el cual se había prestado gustoso á dar aquel paseo.

El viernes último, por la mañana, salió de Tarragona para Madrid el ingeniero jefe de la provincia, llevando consigo el proyecto relativo á la conclusión y limpieza del puerto de aquella ciudad y también el de la machina para el mismo, cuyos trabajos, hechos por dicho funcionario, se sometieron á la aprobación del gobierno de S. M.

El eminentísimo señor cardenal arzobispo de Toledo ha concedido cien días de indulgencia á todos los fieles por cada uno de los días que devotamente hicieren la novena en honor de los Santos Mártires del Japon, escrita por el autor de las vidas de los mismos, cuya publicación acaba de hacer D. Antonio Perez Dabull y según nuestras noticias, es muy probable que á la expresada gracia acompañe la de otros prelados que han manifestado interés en que se generalice tan piadoso ejercicio.

Como ya anunciamos, la archiefradía de tipógrafos celebró el domingo con grande solemnidad en la iglesia de San Antonio del Prado la fiesta de su titular San Juan Ante-portam-latium, formando el coro una orquesta numerosa y brillante. El panegirista Sr. D. Felipe Velazquez y Arroyo, comprendió perfectamente la misión que se le había confiado, pues supo combinar en su discurso las glorias del mártir evangelista con los merecimientos que puede adquirir en su carrera el que está dedicado á transmitir indefinidamente las obras del saber y de la ciencia, que sin este arte prodigioso quedarían relegadas al olvido. El Sr. Velazquez hizo ver que la imprenta está perfectamente hermanada con la filosofía y con la religión, extendiéndose en reflexiones oportunas que, al tiempo de inspirar á

sus oyentes sentimientos de piedad cristiana, redundaban en elogio de los que allí se habían congregado á dar un testimonio de su fé y de sus convicciones religiosas. La concurrencia llenaba el templo.

Dicen de Roma que se han reconciliado completamente los cardenales Antonelli y Merede.

El comité directivo de la insurrección polaca se ha constituido y declarado en gobierno nacional, tomando por divisa libertad, igualdad é independencia. En una proclama ha espuesto este comité é gobierno nacional que ningún polaco se ha acogido á la amnistía publicada por el emperador.

Anteanoche se verificaron las honras fúnebres por el eterno descanso del arquitecto D. Saturnio García y Martínez, que falleció en Sevilla no ha muchos días cuando llegaba de la Habana de donde era arquitecto municipal, cuya plaza ganó por oposición. El Sr. García era uno de los jóvenes arquitectos mas distinguidos que ha producido la academia de San Fernando, era muy querido y muy considerado por todos sus compañeros. A los funerales asistieron casi todos los compañeros del finado y cuantos hombres notables en las artes hay en Madrid.

Los diarios de Paris publican la lista de los candidatos para los distritos del Sena, recomendados á los electores por el gobierno. Estos son los siguientes: primer distrito, M. Edouard Delessert; segundo, M. Devineck; tercero, M. Varin; cuarto, el general Perrot; quinto, M. Frederic Levy; sexto, M. Fouché Lepelletier; sétimo, M. Constant Say; octavo, M. Keenigswarter; noveno, M. Picaud, individuo del consejo general del Sena.

Anoche á última hora recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS de la AGENCIA HAVAS:

Lisboa 19.
El duque de Brabante ha salido de este puerto en el vapor «Mindelle.»

Burdeos 19.
Noticias de Rio-Janeiro del 25 de abril anuncian la muerte del ministro de Hacienda de aquel imperio.

Hablábase de la disolución de las cámaras.

El café había sufrido una alza de 100 reis.

Paris 19.

Se asegura que el príncipe de Dinamarca posee dificultades á la aceptación del trono de Grecia.

El 23 del corriente se embarcará en Cherburgo para Méjico una batería de artillería.

El 3 francés ha quedado después de bolsa á 69 45.

sencia de su marido, como en su cuarto ó en la iglesia.

Muchas veces, al ir á depositar M. de Escoman un beso sobre la frente pálida de su mujer, esta se estremecía como si sintiera los labios helados de un espectro, y esta idea dominaba su razón, avasallaba su mente, é insensiblemente se dirigía á los sitios donde conoció á Luis.

De los amores de este mundo Susana no conocía mas que dos: el amor de una nebriza al niño que había alimentado, y el otro, mas tibio, según ella, que una mujer podía profesar á su marido.

Quedó, pues, menos sorprendida que espantada cuando Emma, sin mas que el afecto por un desconocido, cayó peligrosamente enferma.

El médico de Mme. de Escoman hizo hábilmente el diagnóstico de su enfermedad. Los órganos no parecían afectados sino por repercusión; el desorden se manifestaba por accideates nerviosos é intermitentes; atribuyó, pues, á una causa moral el padecimiento, suponiendo que debían ocasionarle los disgustos dados por el marqués de Escoman á su mujer.

Susana, á quien el médico hizo esta confidencia, fué de su misma opinion, aunque interiormente atribuyese á otra causa el padecimiento de su señora.

La leal servidora, no consentía que nadie velase á la enferma; y ella pasaba noche tras noche á la cabecera de su cama observando todos sus movimientos, escuchando su respiración contemplándola con cariño.

Una noche en que la fiebre era mas intensa, creyó Susana que su señora había murmurado un nombre con acento de infinita ternura.

Algunos días despues, el doctor á quien Susana preguntaba todos los dias con ansiedad, respondió con un movimiento significativo de cabeza. Un rayo descendido á los pies de Susana, no lo hubiera producido mas efecto que aquella sentencia muda; lanzó un rugido, é de la leona á quien arrobata sus hijuelos, y se precipitó en la alcoba de su señora.

Sin considerar que sus demostraciones podían perjudicar á la enferma, se arrojó sobre ella: la cubrió de besos y de lágrimas y la levantó en sus brazos como queriendo disputar su presa á la muerte.

Despues de esto, palabras incoherentes entrecortadas por sollozos, hijas del delirio de la desesperación, salían de su boca; tan pronto se mostraba frenética, tan pronto abismada en el dolor: por vez primera pronunció delante de Emma el

nombre de Luis de Fontanieu pero sin una queja, sin una reconvencción: el estado en que veía á su señora la disculpaba de todo; por el contrario, creyendo que si daba alguna esperanza á su corazón conseguiría salvarla, exclamó:

—Morir! morir tu antes que yo! imposible: Dios no puede quererlo; Dios sabe mas que los médicos y te curará. Los médicos! Para qué sirven los médicos? Dios será tu médico; pero ante todo es preciso que deseches todos tus pesares, que no tengas penas... por qué las has de tener? quién puede prohibirte que le ames? tu marido? locura é! te ha dado el ejemplo. Se atrevería á arrojar la piedra á tu frente... yo... ya lo conozco, á tu edad se necesita amar, y cuando se pasa una vida triste como la tuya, el amor es el consuelo de nuestras tristezas. Vamos, tranquilízate, tu conciencia nada tiene que reprocharte: lo que has hecho hasta aquí no ofende á la buena moral ni á tus deberes... Vamos, valor; trata de reponerte y en pocos dias volverás á estar buena y hermosa: despues, quién sabe si no se cumplirá todo cuanto ambicionas!

Emma aturdida por su mal y por aquel acceso de Susana, la escuchaba atónita sin comprenderla; pero cuando la nebriza repitió una y otra vez el nombre de Mr. de Fontanieu, la enferma cerró los ojos, se entreabrieron sus labios con una sonrisa, y cayó en un letargo tranquilo, quizá dichoso, porque en él veía el dichoso desenlace de sus amores.

Una leve mejoría siguió á esta crisis, confirmando á Susana en el buen éxito del medicamento que se había propuesto emplear. El doctor fué ya para ella un artículo de lujo, y así volvió á preguntarle su opinion ni contestaba mas que con monosílabos á las preguntas que él la dirigía.

Cada vez que se encontraba sola con Emma, y procuraba multiplicar las ocasiones, hacia girar la conversación sobre Luis de Fontanieu, y aunque apenas le conocía, le dotaba de todas las virtudes, de todos los dones que podían hacer disculpable el afecto de su señora.

En general se poetizan todas las enfermedades humanas; para ser verdaderas necesitan materializarse aun más. En el momento en que la enfermedad se posesiona del cuerpo humano, nuestra organización se descompone semejante á un tejido, en el cual cayese un licor corrosivo, que fuese quitándole la fuerza y el color. La acción del mal no se circunscribe

generalmente á la parte física: avasalla toda la parte intelectual.

Emma había perdido su lucidez y desde que sufría no tenía la conciencia del bien ni del mal: no pensaba ya en rechazar la copa emponzoñada que presentaban á sus labios; como rechazarla si le ofrecía la esperanza y con ella la salud, la vida?

Poco á poco volvió la salud, con ella la razón, y con ella el instinto de su deber: la lucha se trabó de nuevo en su alma. Un día que ya convaleciente eia á su nodriza ponderar como de costumbre la dicha que la aguardaba correspondida de su amante, Emma murmuró: que aquella dicha no estaba reservada para ella; que no podría alcanzarla sin crimen y que además había otros obstáculos, escapándose á pesar suyo de sus labios el nombre de Margarita Galis.

Susana no encontró qué responder.

En su empeño de pintar á Emma un dichoso porvenir, se había estraviado por completo olvidando que el corazón que ella ansiaba para su señora le poseta otra mujer.

Por segunda vez vió la fosa abierta ante Emma, pero se hubiera precipitado en ella antes que dejársela á su hija ocupar.

Al día siguiente amplió á una de las camareras que la reemplazase al lado de Mme. de Escoman, y salió del palacio estando ausente una gran parte de la mañana.

XVII.

DEMASIADO INMORAL PARA LOS VIRTUOSOS, DEMASIADO VIRTUOSO PARA LOS INMORALES.

Aunque Margarita empleó todo género de coquetterías para recibir su imperio sobre Luis de Fontanieu, iba insensiblemente perdiendo terreno todos los dias; el desengaño era completo para la pobre niña, y sin embargo, estaba muy lejos de sospechar su desgracia, de comprender que el único lazo que ya retenía á su amante era el temor de darle un disgusto.

Apresurémonos á justificar al joven sobre el cual los escrupulosos harán recaer todo el oprobio de la situación: fuerza es confesar que Margarita estaba todo lo menes hábil que era posible.

Impetuosa y dominante, se había erigido en dueña absoluta del joven secretario: no ignoraba que su corazón no estaba muy interesado por ella, puesto que

oyó la conversación que tuvo Luis con el caballero de Montgat, en la cual declaró su proyecto de hacer dichosa á Mme. de Escoman. Margarita en vista de esto no dudaba que la frialdad que Luis de Fontanieu tenía hacia ella, era el resultado de su amor por otra.

Cada mujer está dotada de una fisonomía especial de la que puede usar y hasta abusar: en unas es la jovialidad; en otras la melancolía y las lágrimas; pero es peligroso para las unas adornarse con la fisonomía de las otras, tanto como lo sería á una merona adornarse con un turbante blanco, ó á una rubia cargarse de flores encarnadas.

Margarita no conocía este principio elemental, y en su empeño de agradar á su amante adoptaba todas las fisonomías, todos los caracteres.

Y no era á la verdad ni la risa ni el sentimiento lo que Dios había dado que explotar á Margarita: tenía ojos que prestaban contra lo uno y contra lo otro; ojos ardientes, llenos de expresión, de fuego que no pueden nunca aparecer velados por las pestañas, ni pueden mirar jamás con dulzura.

Estos desgraciados ojos eran un perpetuo mentís á las palabras dulces de su propietaria: juraban en contra de todas las actitudes que ella ensayaba, sobre todo en aquellas en que trataba de reproducir lo que ella llamaba languidez de la marquesa.

No hay estómagos mas difíciles de contentar que aquellos que han comido bien; Luis de Fontanieu vivía de ilusiones, pero era de las naturalezas á quien ellas mismas hartan y satisfacen.

Además Margarita ignoraba todos los peligros de la contradicción; naturaleza vulgar, incapaz de comprender todas las delicadezas de un amor semejante al que el joven alimentaba en su corazón, atacaba de frente la pasión en que veía un obstáculo y colmaba de calumnias injuriosas á Mme. de Escoman, calumnias que hacían resaltar á los ojos de Luis las bondades de la calumniada y las malas condiciones de Margarita.

Si trataba de aparecer melancólica estaba aun peor.

La verdadera melancolía pertenece solo á las almas privilegiadas, las naturalezas vulgares no conocen mas que la tristeza que se le parece pero que no tiene sus delicados matices, sus nobles contornos.

El pensamiento perpetuo que atormentaba á Luis le apartaba de toda distrac-

BOLETA OFICIAL DE AYER 19

Table with 3 columns: Item, Price, and Quantity. Includes items like 'Efectos páblicos', 'Caus. al. con.', 'Id. fin. de mes.', etc.

CAMBIO... Lóndres á 90 d. foohas... París á 8 dias vista...

ESPECTACULO DE HOY.

PRINCIPE.—A las 8 1/2.—Ultima representacion del celebre prestidigitador Mr. Herman. ZARZUELA.—A las 8 1/2.—Memorias de un estudiante. CIRCO.—A las 8 1/2.—El nuevo D. Juan. Los dos hijos. CIRCO DEL PRINCIPE ALFONSO.—Fundacion de ejercicios ecuestres y gimnásticos por la compania de Ciniselli, á las 9. CIRCO DE PRICE.—A las 8 1/2 de la noche.—Ejercicios ecuestres y gimnásticos.

DIARIO DE MADRID.

SANTOS DEL DIA 20.—San Bernardino de Siena, confesor. Se gana la indulgencia plenaria de Guarenta Horas en la iglesia de Nuestra Señora de Gracia; plazuela de la Cepeda, donde prosiguió la novena de su escuela titular, predicando en la misa mayor D. Castor Compana y por la tarde en los ejercicios D. Emilio Moreno Cobada. Continúa celebrándose con la solemnidad que los dias anteriores la novena de Santa Rita de Casia en el Carmen Calzad; en la misa mayor predicará don Pedro Regalado Ruiz. Tambien continúan los ejercicios preparatorios á la Venida del Espiritu Santo, en la capilla del Monte de Piedad y, dirá la plática, D. Ramon Garcia de los Santos. Prosigue celebrándose la devocion de las Flores de Mayo y serán oradores en el Caballero de Gracia, D. Juan Guerra; en las Carboneras, don Sabas Trapella; en Santo Tomás, don Basilio Sanchez; en Capuchinos, D. Luis Paralta; y en San Isidro, D. Juan Fernandez. ORDEN DE LA PLAZA.—Servicio para el dia 20.—Parada: Figueras, Baza, San Fernando, Iberia. Jefe de dia: Señor comandante capitán de Borbon.—Visita de hospital: San Fernando.—Reconocimiento de provisiones.—San Fernando.—El general gobernador, Quesada.

ANUNCIOS

VOLUNTAD DE SU DUEÑO SE vende en pública y estrajudicial subasta una casa en la ciudad de Guadalajara, sita en la plazuela de San Ginés, de los cuales 8.519 son de edificio cubierto, y los restantes en dos patios y corral; se compone de planta baja, principal y sotabanco de 7 pies de altura; el todo está distribuido cómodamente en habitaciones en buca estado; tiene cuadras, un acedero de caber 1.600 arrobas y una bodega con jaraz, cocedero y cuatro caños para la conservacion del vino, capaz de unas 3.000 arrobas, todo ello con veleros útiles; á mas de la entrada principal tiene otras dos y una servidumbre á su favor de entrada y salida por la casa inmediata, que le reportan utilidades de comedidad; está tasada en 110.000 rs., por cuya cantidad se saca á la subasta que tendrá lugar en la misma casa el dia 23 del corriente de diez á una de la tarde ante el escribano de los del número de la misma ciudad, D. Mariano Palacios.

LA PERSONA QUE HUBIERE HALLADO un reloj de oro en la noche del 19, desde la calle de Alcalá y las Torres hasta el teatro del Circo, puede entregarle, si gusta, en la calle Mayor, núm. 21, cuarto tercero, en donde se darán señas y el hallazgo.

EL ESTABLECIMIENTO DE REVOLVERS y escopetas de la calle de Carretas, núm. 16, cuarto segundo, se ha trasladado al núm. 27, cuarto principal de la misma calle, en donde se encuentra un gran surtido de revolvers de todas clases y precios; escopetas de chimenea y del sistema Lefauchaux, muy arregladas, y toda clase de efectos de caza.

HELO ARTIFICIAL.—PRODUCCION del hielo por medio del calor.—Este hielo es del agua del Lozoya; agua que no contiene impureza alguna; por consiguiente no solamente sirve para la congelacion de bebidas, sino que tambien por su pureza y limpidéz puede echarse en ellas para refrescarlas directamente. La fabrica estará á la vista del publico desde el 20 al 28 de este mes, de cuatro á cinco de la tarde. Se reciben los pedidos en la administracion, plaza de Quevedo, núm. 3, Chamberí.

ALQUILER.—EN LA CASA CALLE DE Jacometrezo, núm. 46, construida de nueva planta, hay un espacio y claro entresuelo, á propósito para un industrial, almacén de comercio ó escritorio. En la misma casa dará razon el guarda.

BIBLIOTECA DE LA RISA.—EL LIBRO de los Cuantos!—Tres tomos 36 reales para provincias, Madrid, en la administracion, 30 rs. Preclados, núm. 33, principal.

LA SEÑORA D. MARIA DE LAS MERCEDES MON Y VELASCO, ha fallecido á las once de la noche del 18 del corriente. Nacida en el pueblo de San Martin de los Andes, de la provincia de Tucuman, en la república de las Indias. D. José Maria Febrer de Llano, viudo; D. Angel Maria Febrer y Mon, hijo; los señores condes del Pinar, padres; los señores D. Manuel Maria Febrer de la Torre y dona Mariana de Llano, padres políticos; los hermanos, hermanos políticos y sobrinos y demás parientes lo participan á sus amigos y les ruegan se sirvan encomendarla á Dios y asistir á la misa de cuerpo presente que en sufragio de su alma se celebrará el miércoles 20 á las once de la mañana en la parroquia de San Sebastian, y acompañar al cadáver al cementerio de la Sacramental de San Martin, para ser sepultado en ella. Se suplica el coche.

ANIVERSARIO. LA SRA. D. ENRIQUETA CALVO RUBIO mujer que fué de D. Antonio de Mena y Zorrilla, falleció el 21 de mayo de 1862. Todas las misas que habitualmente se dicen en el primer monasterio de las Salesas Reales, en el convento del Olivar y en la iglesia de Italianos se aplicarán en el propio dia de este año, por el eterno descanso de su alma. Se suplica la asistencia á estos sufragios.

SE NECESITAN BUENOS OFICIALES y oficiales de sombrerería, en la manufactura de sombreros, calle de Valverde, número 18.

PHILIPPE DENTIFRICE SUPERIEUR. DONTHALINE-PHILIPPE. Pasta rosada para los dientes. VERDADERO CARMIN DE LA BOCA, preferible á los polvos para los dientes. DEPOSITO en las principales perfumerias de MADRID y ESPAÑA. EN PARIS: Casa Philippe y C. Venta por mayor, calle de Eglon, 24.

VENTA DE CASA.—SE VENDE UNA casa en Carabanchel de Abajo: consta de piso principal y bajo con vistas á la plaza, su calle de la Magdalena, núm. 48, frente al ayuntamiento; tiene á la puerta de la casa dos árboles, cuatro balcones y tres rejas. Dará razon en la misma calle de la Magdalena, número 47, una casa que está recién revocada, hay que llamar por la verja del jardín á la jardinera que se llama Luisa y es la que tiene las llaves de la casa. La casa que se vende tiene un bonito jardín con emparrado de hierro, pozo, cuadra y pieza de baño; su precio es de ciento diez mil reales, pero si acomodase se bajaría el precio.

REGALO.—UN TINTERO O UN LIBRO de memoria, ó se timbra el papel, al que compra una bonita caja de viaje con cien cartas, cien sobres, lacres, tinta, lapiceros, plumas, porta-plumas, pasilla de jabón, cola de boca, obleas y polvos: todo 10 rs. Con papel inglés 12 rs. Fino y mas cosas 14 rs. Canto dorado, blanco, azul y de luto 15 rs. Mas elegante 19 reales. Con sobres ingleses engomados y artículos superiores 24 rs.

Surtido de onatrocientos. Despacho de Domingo F. y Reda, Oliva, 3, y Principa 8.

NUEVA REBAJA.—LAS CAJITAS DE madera con todos los objetos necesarios para escribir, el papel superior con canto dorado y sus sobres correspondientes, su precio en todas partes 16 rs., se dan á 12 y se regala un par de jemeles finos. Plazuela de Matute, núm. 11, almaceda de papel de Carretero.

PRECIOSA QUINTA EN EL PUEBLO de Pinto, en venta.—Darán razon en la calle de San Lucas, núm. 15, de una á seis de la tarde.

AMBASSADE DE FRANCE EN ESPAGNE.—Conformément aux instructions de Son Excellence Mr. le Ministre des Affaires étrangères, l'ambassadeur de France en Espagne s'empresse d'adresser aux français, qui ont bien voulu souscrire en faveur des onofiers cotonniers sans travail, l'expression de la vive gratitude de gouvernement impérial.

La liste de subscription a été insérée dans le MONITEUR UNIVERSEL du 8 de ce mois.—Madrid, le 15 mai 1863.

SURTIDO DE CAJAS DE MUSICA. Las hay de 2 hasta 12 tocatas. Los precios varían desde 70, 100, 140, 380, 500, 1.000, 1.500, 2.000 á 3.000 rs. Tambien hay un surtido de manapicos (organillos), desde 200 á 4.000 rs. Hállanse de venta en la Estrella del Norte, calle del Carmen, núm. 10.

DON JOSE DONGEL, PROFESOR Veterinario de primera clase, tiene el honor de ofrecer al público sus conocimientos y servicios en general, pertenecientes á la facultad, habiéndose dedicado con especialidad al estudio y tratamiento de todas las enfermedades que afectan á la raza canina. Admite consultas gratis en su casa, calle de las Pozas, núm. 10, cuarto principal de la derecha, de ocho á diez de la mañana. Tambien asiste á domicilio y se encarga de los enfermos en su casa.

Imp. de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA. Editor D. Hilarion de Zuloa

ella que encontraba insipida, y que además le molestaba como molesta todo ruido que viene á sacarnos de un dulce ensueño. Continúa, pues, sus visitas á Margarita Getis y continúa siendo su amante por un triple sentimiento de bondad, de delicadeza, de deber. A demás, fuerza es decirlo todo; el caballero de Montgat le habia hecho comprender que habiendo perdido por él Margarita su posición no podia sustraerse al destino de la pobre niña. Por otra parte, el papel de víctima es el que ofrece mas consuelos secretos á quien le desempeña y no era sin una dichosa exaltación como Luis de Fontanieu se reconocía sacrificado al objeto de su culto: desde la vuelta del marqués sobre todo, se creia mas obligado á unirse á Margarita para impedir que esta volviese á encasillarse á Escocman. Por otra parte la enfermedad de Emma, las noticias que corrían respecto á la gravedad de su mal, le llenaban de angustia y vagaba continuamente alrededor de la casa del marqués, con la esperanza de encontrar un dia ú otro á Susana; pero esta no se separaba de su señora y fué preciso dirigirse al mismo marqués. Emma tenía pocas condiciones para fijar á un libertino; por consecuencia, Mr. de Escocman no contaba mucho tiempo aquel capricho ó capote que le hacia estar obsequioso con su mujer. Viendo la resistencia inesperada de esta, volvió á sus antiguas costumbres, reformó su comparsa de calaveras, y no dudó que caminaba á ser el sucesor de Fontanieu cerca de Margarita; por lo cual se mostró lleno de cordialidad con el jóven que debía servirle para acercarle á su amora. Luis de Fontanieu, encantado por esta acogida, comprendió que si no tenia como habiera deseado, un sitio á la cabecera de Emma, podría á lo menos seguir el curso de su enfermedad. Al poco tiempo tuvo otra razon mas para celebrar la simpática amistad que Mr. de Escocman le manifestaba. Llegó en dia en que al bajar de casa de Margarita, cuyas visitas iba escaseando en vista de que el marqués parecia no cuidarse de ella, encontró una mujer en la escalera, cuya estatura y contornos le parecieran, á pesar de la oscuridad, los de la nodriza de la marquesa. La presencia de Susana en casa de Margarita le pareció extraña; llegó á la calle interior reflexionaba qué podría ir á bus-

car allí, y sin poder resistir á su curiosidad, subió de nuevo la escalera. Margarita ocupaba el primer piso de la casa de la calle de Carnes; el segundo se componia de tres bohardillas; los mochos del sombrerero que habia en el piso bajo dormían en dos de ellas, no ocupándolas para nada durante el dia; la tercera estaba habitada por una anciana, ribeteadora de zapatos, llamada la señora Brigida, la cual tenia con ella un nieta de once años, á quien la muerte de sus padres habia dejado al cuidado de su abuelita. Margarita, que tenia buen corazón, habia hablado diferentes veces á Luis de la pobre anciana, obteniendo para ella algunas limosnas: una nueva le pareció á este excelente pretexto para entrar. Dirigióse á la bohardilla, y aun no habia tocado á su puerta, cuando esta se abrió, y apareció la anciana con tal oportunidad como si aguardase la visita. Hizo una reverencia al jóven, que aprovechó aquel movimiento para recorrer el cuarto con la vista; viendo solo al pequeño Nicolás con ambas manos ocupadas; con la una peinando su enmarañada cabellera, y con la otra tratando de aprovecharse de la ausencia de su abuela, tomando un pedazo de pan del cajón. Ni una silla estaba descompuesta, ni entre el colchón podia ocultarse una persona del tamaño de la nodriza de la marquesa: decididamente Susana, si era ella, no habia ido al cuarto de la señora Brigida. Luis de Fontanieu interrogó á la anciana, pero esta era sorda y solo centefaba con reverencias y con hendidiones por las limosnas recibidas. Impaciente Luis de Fontanieu despues de haber dejado á la anciana una moneda de cinco francos, prosiguió sus investigaciones. Los sombrereros dejaban casi siempre las puertas abiertas; registró ambas bohardillas, el granero... nada. No encontró á la persona que acababa de encontrarse con él en la escalera. Esto tenia mucho de extraño, porque era muy improbable que Susana tuviese, á las y sin darse cuenta de aquel misterio, resolvió que era espiado por la nodriza. Esta suposicion tenia parte de buena y de mala. Si era espiado, es que se ocupaban de él en casa de la marquesa, de la cual vivia tan alejado; pero por otra parte, la conversacion que él habia tenido con Susana, le hacia suponer no muy buenas intenciones en su espionaje. Como quiera que fuese, se prometió

ces frunció el ceño, levantó su cabeza, y espadriñó la fisonomía de aquel paseante solitario, con mas atencion que lo habia hecho la tarde precedente. Con gran sorpresa suya advirtió en el rostro del jóven las huellas de un pesar profundo; la melancolía estaba impresa en su rostro como en el de Emma; estaba pálido, y caminaba absorto en una profunda meditacion. La nodriza volvió precipitadamente á tiempo que el cochero encerraba las yeguas: dirigióse á la habitacion de su señora, y la encontró mas abatida que nunca. Susana estaba por los medios heroicos, y dijo bruscamente: —¿A que no sabes, señora, á quién acabo de despedir? —¿A quien quiera que sea has hecho bien; no quiero recibir á nadie. —Es que cuando sepais el nombre de la persona me abrazareis de contento. —¿Habla; sabes que no me gustan misterios. —Comprendéis, exclamó Susana, procurando dar á su acento la mayor indignacion para apoyar la mentira que iba á decir, comprendéis la audacia de ese caballero? —Las mejillas de Emma se tiñeron de vivo carmin: antes que Susana acabase habia comprendido de quién queria hablar. —Un hombre que nos ha insultado! Un calavera que se enreda con la jóven mas desventurada de la ciudad pretendiendo que le recibia mi señora! —La nodriza no pudo continuar: al arrebatado de Emma habia sucedido una mortal palidez, y vacilante, desfallecida casi, interrumpió á Susana pidiéndole un vaso de agua. Al salir por él la nodriza, estaba tan cohinvidosa como su señora. —Dios mio! Dios mio! murmuró; qué va á ser de nosotras? XVI. EL SECRETO DE LA MARQUESA. Susana habia sorprendido en efecto, el secreto de su señora. Emma experimentaba por Luis de Fontanieu un afecto que combatia con energía, pero que á pesar suyo iba ganando terreno en su corazon. Desde su primera entrevista, como hemos visto, Mme. de Escocman se habia interesado vivamente por el jóven, y desde el dia siguiente de aquel en que

habia prometido consagrar todos sus esfuerzos á devolverle á su marido, Emma habia pedido observar que habia cumplido su palabra. Aguardaba su visita dia por dia, segun se decia á sí misma, solo para darle gracias por tanto interés, solo para hablar con él del ingrato Raul; pero quien sabe si obedecia un germen de ternura que ya se albergaba en su corazon? Contra sus esperanzas, Luis de Fontanieu no fué á verla. —Sabemos que no fué porque no se atrevia á presentarse á la gran señora á quien habia hablado de amor, dejándola despues por una griseta; pero esta limidez le servia mejor que hubiera podido servirle la mas consumada habilidad. Su reserva ó más bien temor de presentarse, fué traducido por una excesiva delicadeza, y desde aquel instante fué para Emma un verdadero héroe sentimental. Mme. de Escocman habia vivido tan retirada del mundo, que la educacion del convento habia sobrevivido á su matrimonio. Despues de casada tenia sueños de pensiónista; pensaba dia y noche en Luis de Fontanieu, en la amistad pura que le habia prometido y de que cada dia le consideraba mas digno. Entonces fue cuando el marqués partió y cuando Susana se prometió curar á su señora con el escaso del mal, reproduciendo confesiones que Mr. de Escocman no habia hecho de seguro á nadie, y en todo este relato los nombres de Margarita y Fontanieu jugaban infinitas veces. Entonces empezó á comprender Emma que el afecto que sentia iba un poco mas allá del limite amistoso que se habia propuesto, porque al pintarle su nodriza la pasion reciproca de Margarita y Luis, el corazon de la pobre jóven se oprimia, y al comprenderlo se aterraba. Al mal opuso el mas ineficaz de todos los medios: se dijo que Luis de Fontanieu era libre para escoger el compromiso que quisiera, que su amistad no tenia por qué inquietarse de aquella union, tratando, en una palabra, de aturdirse mas bien que de convencerse. Solo al regresar su marido comprendió Emma que lo que creia un pensamiento sin consecuencia era una pasion que llenaba su alma; sin dejar caridad ni espacio para otro afecto. Entre su marido y ella hubo desde entonces un fantasma implacable, fantasma que la perseguía en sueños como des-